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 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto

CRECE BLOQUE 
QUE RECHAZA EL 
AUMENTO AL AGUA
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BASF realizó el 11° 
Macro Simulacro 
de Emergencia 
Mayor en Puebla
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en la bolsa luego de que Elon 
Musk cancelara su compra
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INDAGATORIA DE LA UIF 
contra Peña Nieto por 

presunto lavado implica a 
su hermana y su cuñado

  Ante el llamado del gobernador Miguel Barbosa Huerta para reforzar la seguridad en los mercados municipales, la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), Consuelo Cruz Galindo aseguró que la dependencia a su cargo continúa realizando diferentes detenciones donde destaca la venta de drogas.
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Venta de Chiles en 
Nogada en Puebla 
recaudará 850 mdp
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Con “Mi escuela 
segura”, Cabildo dará 
capacitaciones para 
prevenir delitos

REGIONAL / 13

 Legisladores y militantes de Morena no aceptan el aumento al precio del agua en la capital 
y municipios conurbados, concide con ellos el diputado panista Rafael Micalco
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TWITTER SE TWITTER SE 
DERRUMBADERRUMBA

GRANJAS CARROLL HA DONADO 7 MIL KILOS DEGRANJAS CARROLL HA DONADO 7 MIL KILOS DE  
CARNE DE CERDO CALIDAD SUPREMA AL DIFCARNE DE CERDO CALIDAD SUPREMA AL DIF

Mier denunció ante la FGR a Nieto, Barbosa, 
Armenta e Higuera; gobernador revira; 

Mario Delgado pide que se aplique la Ley
El coordinador del Grupo Parlatorio El coordinador del Grupo Parlatorio 
de Morena, Ignacio Mier Velazco de Morena, Ignacio Mier Velazco 
denunció ante la Fiscalía General de denunció ante la Fiscalía General de 
la República (FGR), al ex titular de la República (FGR), al ex titular de 
la Unidad de Inteligencia Financiera la Unidad de Inteligencia Financiera 
(UIF), Santiago Nieto, al gobernador (UIF), Santiago Nieto, al gobernador 
Luis Miguel Barbosa Huerta, al Luis Miguel Barbosa Huerta, al 
senador Alejandro Armenta Mier senador Alejandro Armenta Mier 
y el titular de la Fiscalía General y el titular de la Fiscalía General 
del Estado (FGE), Gilberto Higuera del Estado (FGE), Gilberto Higuera 
Bernal por aparentes delitos de Bernal por aparentes delitos de 
“tráfico de influencias” y otros.“tráfico de influencias” y otros.

El gobernador Miguel Barbosa El gobernador Miguel Barbosa 
Huerta negó haber hecho algún tipo Huerta negó haber hecho algún tipo 
de filtración de información, como de filtración de información, como 
lo acusó el diputado federal Ignacio lo acusó el diputado federal Ignacio 
Mier Velazco, quién lo denunció ante Mier Velazco, quién lo denunció ante 
la Fiscalía General de la República la Fiscalía General de la República 
(FGR) por hechos presuntamente con-(FGR) por hechos presuntamente con-
stitutivos de delitos como revelación stitutivos de delitos como revelación 
de secretos, y tráfico de influencias. de secretos, y tráfico de influencias. 
Barbosa Huerta señaló que el legisla-Barbosa Huerta señaló que el legisla-
dor, pues siempre se ha caracterizado dor, pues siempre se ha caracterizado 
como priista.como priista.

El senador Alejandro Armenta El senador Alejandro Armenta 
reaccionó ante las acusaciones de reaccionó ante las acusaciones de 
“tráfico de influencias” que hizo “tráfico de influencias” que hizo 
en su contra el coordinador del en su contra el coordinador del 
Grupo Parlamentario de Morena, Grupo Parlamentario de Morena, 
Mier Velazco. Haciendo uso de sus Mier Velazco. Haciendo uso de sus 
redes sociales, el representante de redes sociales, el representante de 
Puebla en el Senado de la República Puebla en el Senado de la República 
enfatizó que él se dedica a trabajar enfatizó que él se dedica a trabajar 
desde su escaño y enfatizó que su desde su escaño y enfatizó que su 
compromiso es dar resultados en compromiso es dar resultados en 
favor de la 4T.favor de la 4T.

El dirigente nacional de Morena, El dirigente nacional de Morena, 
Mario Delgado, consideró necesario Mario Delgado, consideró necesario 
que la relación rispida que tienen que la relación rispida que tienen 
el coordinador de los diputados el coordinador de los diputados 
federales Ignacio Mier, con quienes federales Ignacio Mier, con quienes 
denunció ante la FGR por aparente denunció ante la FGR por aparente 
"tráfico de influencias", entre ellos "tráfico de influencias", entre ellos 
el gobernador Miguel Barbosa se el gobernador Miguel Barbosa se 
debe dirimir para evitar que se debe dirimir para evitar que se 
afecte el proceso de renovación del afecte el proceso de renovación del 
partido guinda en Puebla a desar-partido guinda en Puebla a desar-
rollar el 6 de agosto próximo.rollar el 6 de agosto próximo.
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ANGELOPOLITANAS

Exhortan a ambulantes buscar 
empleo en bolsa de trabajo del CCE

Las confrontaciones en familia son más severas 
que las que se tienen con los vecinos, eso está 
pasando en Morena.
El diputado federal Ignacio Mier denunció al gober-
nador Luis Miguel Barbosa; al senador Alejandro 

Armenta; al fiscal Gilberto Higuera y al ex titular de 
la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto, ante la 
Fiscalía General de la República (FGR) por presunto tráfico de 
influencias, delitos de los servidores públicos y filtración de 
información reservada.
Minutos después de que el legislador subió un video a redes 
sociales, en conferencia de prensa, el gobernador rechazó 
haber tenido información sobre la investigación en contra de 
Mier, y puso en duda su militancia en Morena.
El diputado exigió a la FGR que realice las indagatorias pertinen-
tes conforme a derecho, cuidando el sigilo y el debido proceso.
La denuncia de Mier Velazco se dio luego de que por varias 
semanas se ha difundido información sobre la investigación de 
la UIF en su contra por lavado de dinero y evasión fiscal, que 
implica a Arturo Rueda, director de Diario Cambio, quien está 
preso y vinculado a proceso.
Barbosa negó alguna participación en las filtraciones, pero rei-
teró su exigencia de que Mier aclare los delitos que le imputan, 
no solo los relacionados con recursos ilícitos, sino que incluso 
lo vinculó con el homicidio de los tres agentes ministeriales en 
Tecamachalco.
El conflicto continuará.

El diputado federal por Morena, Alejandro Carvajal, 
pidió a los legisladores locales de su partido y a los 
aliados definir si serán “corderos legislativos” ante el 
intento de incrementar las tarifas del agua potable.
Al igual que otros morenistas y activistas criticó 
el proyecto presentado al Congreso local por el 
Sistema Operador de Agua Potable y Alcanta-
rillado del Municipio de Puebla para que Agua de 

Puebla aumente los precios de sus servicios.
El diputado comentó que hace un año que se ganaron las elec-
ciones, el presidente Andrés Manuel López Obrador llamó a los 
morenistas y a los ganadores aliados del Partido del Trabajo y 
el Partido Verde Ecologista a que definieran su postura política 
en función de los ideales de la Cuarta Transformación.

Con la mayoría en el Congreso local, agregó Carvajal Hidalgo, 
en sus manos ellos tendrán la posibilidad de aprobar estas 
tarifas o de revocar la concesión.
Para Carvajal Hidalgo, aumentar las tarifas es impensable dadas 
las características y deficiencias del servicio de Agua de Puebla 
en los últimos seis años, así como en un contexto de inflación 
que está afectando la economía de los poblanos en otros rubros.

El gobernador Luis Miguel Barbosa anunció que 
se sumará a la Jornada de Oración por la Paz en 
México, la cual fue convocada por la Conferencia 
del Episcopado Mexicano, que llamó a los obispos, 
sacerdotes y demás integrantes de su comunidad 

a orar por la justicia y la reconciliación de la paz, 
esto, tras el asesinato de dos jesuitas.

Barbosa Huerta aseguró que, en el caso de Puebla, las iglesias 
son aliadas del gobierno, esto con la finalidad de combatir la 
inseguridad, es por ello que existe un compromiso para disminuir 
el índice delictivo en toda la entidad.
El titular del Poder Ejecutivo señaló que cualquier asesinato es 
lamentable, sin importar el cargo tengan, y ante ello se debe 
hacer cumplir la Ley, para sancionar a los involucrados.

Los ambulantes que se han manifestado en el Centro 
Histórico desde el pasado 5 de julio, son gente 
“rara”, que han “contaminado” el primer cuadro 
de la ciudad, afirmó el secretario de Goberna-
ción Municipal, Jorge Cruz Lepe, quien dijo que 
llegaron a desestabilizar el ordenamiento que se 
realiza desde hace cuatro meses.

“Hasta hace pocos días empezó a aparecer la curiosa presencia 
de gente extraña en el Centro Histórico, gente que contamina 
y gente que ha enrarecido lo que ya se había trabajado durante 
prácticamente cuatro meses y medio”, dijo.
La gente conforma grupos que se escudan en menores de edad, 
por lo que deja claro que no pertenecen a los comerciantes 
informales que habían ocupado las calles desde hace tiempo.
 “Y es de señalarlo, es gente que no tengo yo identificada, pero 
ahí está (…) ahora conforman un grupo que se hace rodear por 
niños, por niñas, por gente, insisto, que no tiene nada que ver 
con ese movimiento”, atregó.
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Puebla, Pue. El Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), respaldó los operativos 
implementados por el Ayuntamiento de 
Puebla y el Gobierno Estatal, para mante-
ner el ordenamiento del comercio informal.

El Presidente Ignacio Alarcón 
Rodríguez Pacheco, aseguró que el cen-
tro histórico de Puebla es el mayor polo 
de atracción turística que representa un 
sector comercial importante en el estado, 
es por ello que hizo un llamado a la auto-
ridad para que se implemente la formali-
dad de los comerciantes ambulantes.

Exhortó a los ambulantes a obtener un 
empleo formal en alguna de las empresas 
agremiadas al CCE, donde se cuenta con 
las prestaciones de ley y donde podrán 
llevar el sustento a su familia.

“Hacemos un llamado a las autori-
dades para implementar que faciliten la 
formalidad de esos comercios y asimismo 

en el ambulantaje para obtener un em-
pleo formal en alguna de las empresas 

AMBULANTES SE MANIFIESTAN; IN-
SISTEN EN REGRESAR AL CENTRO 
HISTÓRICO DE PUEBLA

Por sexto día, cerca de medio centenar de 
ambulantes acompañados de niños con 
pañoletas blancas, realizaron una mani-
festación en la calle 5 de mayo, para pedir 
al Ayuntamiento de Puebla, les permita 
trabajar en las calles del Centro Histórico, 
donde además continúan el operativo po-
liciaco.

Al grito de “Comerciantes Unidos 
Jamás Serán Vencidos’’, “Queremos so-
lución, no represión” y acompañados de 

pancartas y un equipo de sonido, avan-
zaron desde el Mercado La Victoria, hasta 
la 18 poniente, pidiendo solución a sus 
peticiones. 

Señalaron que buscan se les regrese 
sus fuentes de trabajo, ya que deben lle-
var el sustento a su familia.

“Lo único que necesitamos nosotros es 
que volteen a vernos, para que vean nues-
tras necesidades, que no se les olvide que 

 ALMA MÉNDEZ
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MÉXICO REGISTRÓ EN LAS ÚLTIMAS 
24 HORAS 5 MIL 986 CASOS Y 12 

MUERTES POR COVID-19
La Secretaría de Salud informó este lunes que México 
suma 6 millones 265 mil 311 casos y 326 mil 97 muertes 
por COVID-19

HRW PIDE PONER FIN 
A “ABUSIVA” POLÍTICA 
MIGRATORIA DE TEXAS

La semana pasada el republicano Abbott autorizó que 
las agencias policiales de Texas trasladen a la frontera 
a los migrantes detenidos

CONDOLEEZZA RICE, EXSECRETARIA 
DE EE.UU., SE SUMA A GRUPO DE 

DUEÑOS DE LOS DENVER BRONCOS
El grupo Walton-Penner propietario de los Denver Bron-
cos, le dio la bienvenida a Condoleezza Rice, exsecretaria 
de Estado de los EE.UU.

MURIÓ MONTY NORMAN, 
COMPOSITOR DE LA BANDA 

SONORA DE JAMES BOND
Monty Norman fue un célebre compositor de bandas sono-
ras en la industria del cine, siendo la de James Bond la más 
reconocida
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MORENA VS. ¿MORENA?Frenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Los poblanos somos testigos de un hecho inédito en 
la historia política de nuestro estado, por primera vez 
y públicamente dos personajes de un mismo partido 
en el poder dirimen sus diferencias en instancia lega-
les, en un ejercicio de fuerza que apenas empieza. 
Ayer, a las 9 de la mañana en su cuenta en Twitter 
el coordinador de Morena en la Cámara de Diputa-
dos, el poblano Ignacio Mier Velazco, anunció que 
presentó una denuncia ante la Fiscalía General de 
la República en contra del ex titular de la Unidad de 
Inteligencia Financiera, Santiago Nieto, y el gober-
nador de Puebla, Miguel Barbosa, por los delitos de 
revelación de secretos, tráfico de influencias y delitos 
cometidos por servidores públicos.
En el vídeo en redes, informó que la denuncia involucra 
también al senador Alejandro Armenta y al Fiscal del 
Estado, Gilberto Higuera.
Mier subrayó que los denunciados intentan siste-
máticamente perjudicar a Morena y a personas que 
le son contrarias a sus intereses, en una acusación 
que rebasa lo personal e involucra al Movimiento 
que generó y encabeza el presidente Andrés Manuel 
López Obrador
“Ya presenté las denuncias correspondientes ante la 
Fiscalía General de la República por los hechos posi-
blemente constitutivos de los delitos de revelación 
de secretos, tráfico de influencias, así como delitos 
cometidos por servidores públicos previstos en el 
Código Penal Federal con el propósito de perjudicar 
sistemáticamente al Movimiento de Regeneración 
Nacional y a personas que le son contrarios a sus 
intereses económicos, políticos y personales”, precisó.
La denuncia prosigue a lo que el 27 de mayo, la 
UIF expresó un enérgico extrañamiento al Fiscal por 
filtrar información sobre una denuncia interpuesta 
en agosto de 2021, cuando el titular era Santiago 
Nieto. La filtración se refería a una investigación en 
contra de Mier por el presunto delito de lavado de 
dinero a través de un diario local, del que se dijo, el 
diputado era socio.
En su extrañamiento, la UIF indicó que la denuncia 
filtrada relataba una presunta historia criminal dife-
rente a la relatada por la Unidad. El coordinador par-
lamentario le solicitó a la FGR realizar las indagatorias 
conforme a derecho y cuidando el debido proceso.

“Le pido con firmeza a la Fiscalía General de la Repú-
blica realice las indagatorias conforme a derecho, 
cuidando el sigilo y el debido proceso para evitar 
falsas narrativas, cómo lo hicieron en mi contra y que 
motivó que la UIF emitiera enérgico extrañamiento 
a la Fiscalía del Estado de Puebla por falsear infor-
mación”, insistió.
Minutos después de las 9 de la mañana, el gobernador 
Miguel Barbosa de inmediato negó alguna partici-
pación en las filtraciones, y exigió que Mier Velazco 
aclare los delitos que le imputan, no solo los relacio-
nados con recursos ilícitos, sino incluso lo vinculó 
con el homicidio de los tres agentes ministeriales en 
Tecamachalco.
En su rueda de prensa matutina señaló que la inves-
tigación de la UIF no atenta contra Morena ni el 
movimiento.
Por su estatus de líder de Morena en el Congreso 
federal es impensable que Ignacio Mier haya actuado 
sin consultar a quien es su jefe político, el presidente 
López Obrador.
Llegaron los tiempos de definiciones y la polarización 
al interior de los grupos de Morena está a la vista y 
nos tocó a los poblanos ser testigos de primera fila.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Hay un tema al interior de Movimiento Ciudadano que 
genera notables discusiones y es la precandidatura 
de Luis Donaldo Colosio Riojas hacia la presidencia 
de la República en 2024, más allá de la ocurrencia 
estadística de que el joven político y actual alcalde de 
Monterrey está “a menos de 10 puntos” de Marcelo 
Ebrard y Claudia Sheinbaum.
Quién sabe qué instrumentos demoscópicos son 
aquellos que podrían ubicar a esa distancia al joven 
Colosio, en el claro entendido que una cosa es que 
una persona sea conocida y otra muy distinta es que 
se le quiera dar un sufragio a su favor.
Más lejos, es relevante la capacidad para gobernar, 
debidamente probada.
Ahí está el caso de Cuauhtémoc Blanco, sumamente 
conocido por sus escándalos y capacidad deportiva, 
pero que terminó haciendo un desastre memorable 
en su gestión pública.

La historia y los analistas coinciden en que Luis Donaldo 
Colosio Murrieta fue un personaje que le era de gran 
utilidad a Carlos Salinas de Gortari y justamente por 
eso fue su crecimiento meteórico en términos políticos.
Colosio Murrieta era leal y tenía un grupo político 
minúsculo, por lo que le garantizaba a Salinas que 
podría controlarlo. A su muerte, fueron evidentes 
dos rasgos, el primero es que podría haber perdido 
docilidad y amenazaba con salirse de control.
El segundo rasgo es que se inició una cruzada por 
parte de “sus viudas”; es decir, los integrantes de su 
grupo político que quedó en la orfandad, pero deci-
didos a trabajar en la imagen de su malogrado líder, 
para mudarlo de un personaje que iba con todo para 
ser claramente manipulado en Los Pinos, a hacerlo 
un estadista.
En ese tenor, suena peligroso el consolidar a alguien 
como precandidato de un partido político, basado 
única y exclusivamente en el posicionamiento de su 
apellido. 
Seguramente, Colosio Riojas tiene claro que no posee 
la capacidad para dirigir un país, por lo que cabe 
pensar que declinará tarde o temprano a favor de 
alguien más y eso hablaría bien de su inteligencia.
Como sea, se maneja en los corrillos políticos una 
especie aún más inquietante: que, sin un candidato 
partidista sólido y que no cargue con los negativos 
propios del desgaste de un ejercicio de gobierno, se 
opte por apuntalar como candidato a la Presidencia de 
la República, a un actor, a un músico, a un periodista.
Más allá de la evidente banalización, se corre el peli-
gro de algo peor: que, si llegara a ganar en 2024, 
ese candidato emergido de las redes sociales sería 
mero títere de los partidos que lo impulsen, teniendo 
detrás al verdadero mandatario, probablemente a 
cargo de la Secretaría de Gobernación.
Y si eso sucediera, las consecuencias para el país 
serían impredecibles.
El caso de Colosio Riojas plantea desafíos mayores, 
entre ellos, la prueba de que la caballada de la opo-
sición no se encuentra en su mejor momento, algo 
preocupante sin duda para el futuro del país.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Autoridades municipales no cederán ante ambulantes

Puebla, Pue. Ante la insistencia de los comerciantes in-
formales, por regresar al Centro Histórico de Puebla, el 
secretario de gobernación municipal, Jorge Cruz Lepe 
aseguró que el Ayuntamiento no va a ceder, pues de 
hacerlo habría un retroceso en todo lo que se ha logrado 
avanzar del proyecto de reordenamiento del primer cua-
dro de la Ciudad.

Aseguró que la dependencia a su cargo ha mantenido 

el diálogo con los diferentes grupos que pretenden vol-
ver, por lo que se sigue trabajando en propuestas para 
la instalación de sus puestos de venta.

“El diálogo siempre ha sido el vehículo para poder 
llegar a acuerdos, pero si los líderes siguen en la ne-
cedad de querer muy exclusivamente vender sobre las 

ser posible. Nosotros seguiremos por instrucciones del 

no vamos a ceder ni un sólo paso lo vamos a dar para 
atrás”, declaró. Dijo que incluso las diferentes cámaras 
empresariales han ofrecido alternativas para el retiro de 
ambulantes, misma que no se descartan para reordenar 
el Centro Histórico de Puebla.

“Puede haber innumerables alternativas, ya sea de 
las cámaras, la Coparmex apoyando el esfuerzo que está 
haciendo el Ayuntamiento, así como han salido otras cá-
maras, y los mismos ciudadanos, con un apoyo práctica-
mente total y completo”, declaró.

Enfatizó que el retiro de ambulantes resuelta bené-

cifra ha ido en aumento, al igual que las ganancias de los 
establecimientos formales.

“Ha tenido repercusiones, pero favorables, en princi-
pio el turismo, el turismo se ha acrecentado de manera 
formidable, hay un incremento brutal con la llegada del 
turismo a Puebla, segundo lugar, la venta de comercian-
tes establecidos también nos lo han comentado, se ha 
incrementado, ya no hay esa competencia desleal, y ter-
cer punto, la seguridad”, declaró.

En otro tema, dijo que el gobierno municipal no está 
a favor de que el Parque Ecológico sea sede del Tecate 
Comuna, ya que han dejado destrozos en eventos si-
milares, no obstante, es una decisión que le copete al 
gobierno del estado.  SILVINO CUATE
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LUZ PASÓ 10 HORAS 
DE ARRESTO POR 
INCUMPLIR CON VISITA 
DE SU HIJO A SU PAPÁ
Puebla, Pue. La vocera del Frente 
Contra Violencia Vicaria, Luz del 
Carmen Arredondo denunció que es la 
primera madre que ha sido arrestada 
en el penal de San Miguel, por no pre-
sentar a su hijo a la visita correspon-
diente con el padre, a quien acusa de 
ejercer violencia vicaria.

-
mana se entregó de manera volunta-
ria a la sanción de 10 horas de arresto, 
debido a que incumplió con una visita 
de su hijo con su padre, por lo que su 
ex pareja pidió que la arrestaran, lo 

violencia vicaria en la entidad.
La activista destacó que las muje-

res aún sufren de discriminación, des-
igualdad, falta de equidad y perspec-
tiva de género, hacía las mujeres para 
aplicar la ley.

Dijo que a pesar de que el Congreso 
-

tiva para legislar la violencia vicaria, 
considera que su arresto es un men-
saje para las mujeres que se encuen-
tran en una situación como la suya, de 

 ALMA MÉNDEZ

El retraso en el registro de autos de 
vecinos de El Carmen, les ocasionan 
multas por parquímetros
Puebla, Pue. Vecinos de la colonia El 
Carmen realizaron una manifesta-
ción a las afueras de la Secretaría de 
Infraestructura y Servicios Públicos, 
ubicada en la Prolongación Reforma, 
señalan que de los 120 permisos para 
locatarios y residentes que han trami-
tado del programa de parquímetros, 
solo 5 han sido aprobados y el resto ya 
han sido acreedores a multas.

Los quejosos encabezados por el 
ex regidor morenista, Edson Cortés 
Contreras, aseguró que el registro de 

-
mite, por lo que, asegura que los lo-
catarios se organizaron y pusieron en 
sus vehículos para que los supervisores 
los registraran y vieran que se estaba 

Dijo que, si bien entendían las re-

glas de operación del programa de 
parquímetros, dijo que era necesario 
que la autoridad entendiera que la si-
tuación económica por la que se atra-
viesa en este momento, así como las 
necesidades de los afectados, pues 
la implementación ya estaba, pero se 
requiere empatía y no realizar multas 
cuando los permisos se encuentran en 
proceso.  ALMA MÉNDEZ

CCE FIRMA CONVENIO 
CON CRUZ ROJA Y 
FONACOT

-
bajadores, el Consejo Coordinador 

con FONACOT y Cruz Roja delegación 
Puebla, para brindar servicios médicos 
y capacitación en prevención de acci-
dentes.

El presidente del CCE, Ignacio 
Alarcón Rodríguez Pacheco, dijo que 

-
lias de los colaboradores, pues recor-
dó que el consejo cuenta con 24 mil 

millón de empleos en la entidad po-
blana.

Aseguró que, a partir de dicho 

atención médica especializada, donde 
-

dad con un precio preferencial, donde 

en la Cruz Roja y sus delegaciones.
-

sas con descuentos en capacitaciones 
necesarias para el personal, por lo que 

-
tiende la ayuda humanitaria de la Cruz 
Roja en el estado.  ALMA MÉNDEZ

UPAEP ABRE SU OFERTA EDUCATIVA CON READY FOR U
Puebla, Pue- La Upaep es la primera institución de educación 
superior en México donde estudiantes y profesores crearon el 
primer Nanosatélite AztechSat-1, y ahora se construye el satéli-
te Gxiba-1, por lo que a través de Ready For U, es una oportu-
nidad para forjar su futuro profesional.

Lo anterior fue informado por, Eva María Pérez Castrejón, 
jefa de Promoción de Posgrados y Modalidades de la universi-
dad, quien sostuvo que la calidad educativa debe ser uno de los 
principales detonantes para quienes estén por incorporarse a 
una licenciatura y posgrado.

Puebla es la tercera entidad del país con el mayor número de 

de México y del Estado de México, actualmente se habla de alre-
dedor de 230 universidades en el estado de Puebla, de acuerdo 
a datos del sistema de información cultural del país, lo que invita 

Indicó que la elección de una carrera universitaria muchas 
veces tiene que ver con habilidades, capacidades, competencias 
y en otras ocasiones, por querer servir a la sociedad en otros 

decisiones de los jóvenes.
 Pérez Castrejón comentó que los aspirantes lo primero que 

-

-

Otros elementos esenciales que toda institución de calidad 
superior debe brindar es que cuente con laboratorios equipados 
con tecnología de punta; un programa robusto de intercambios 
con las mejores instituciones del mundo; vinculación con los 
diferentes sectores productivos del país; así como el cuerpo do-

sobre todo, tener en claro que son un ejemplo de vida para los 
estudiantes.

Explicó que otro valor de distinción que permite corrobo-
rar la calidad académica de una institución como es el caso de 

FIMPES (Federación de Instituciones Mexicanas Particulares de 
Educación Superior); COPAES (Consejo para la Acreditación de 
la Educación Superior A.C.) y CIIES (Comités Interinstitucionales 
para la Evaluación de la Educación Superior), que pueden con-

-
cativa.

Por su parte, Aldonza Gómez de la Llata, jefa de Promoción 
de Licenciaturas de la UPAEP, enfatizó que en esta semana del 

-

conocer toda la oferta educativa, las opciones de internaciona-
lización, instalaciones deportivas, residencias UPAEP, talleres de 

atención personalizada.
Para tener la oportunidad de participar en todas las activida-

mx/readyforu con un horario de atención de 9:00 a 18:00 horas 
y pueden acudir de manera presencial al Centro de Vinculación 
UPAEP, localizado en la 11 poniente 2307.

Gómez de la Llata invitó a todos los interesados a conocer 

y trascender en el futuro.  REDACCIÓN



MARTES.12.7.2022        @diariopuntual       www.diariopuntual.comCIUDAD6
EN 2021, ECONOMÍA 
DE PUEBLA CRECIÓ 
MÁS DEL 4 %
CIUDAD DE PUEBLA, Pue. -  La activi-
dad económica de Puebla creció 4.4 por 
ciento durante el 2021, mientras que el 
Producto Interno Bruto (PIB) rebasó ese 
año los 554 mil 530 millones de pesos 
en valor estimado, informa la Secretaría 
de Economía con base en indicadores 
del Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI).

De acuerdo con el Indicador Trimestral 
de la Actividad Económica, la industria tuvo 
un repunte del 14.1 por ciento en 2021, 
aunado a que en el primer cuatrimestre de 
2022 aumentó en 7.3 por ciento.

Con lo anterior, la producción manu-
facturera es mayor a la registrada en años 
anteriores.

Asimismo, en 2021, las exportaciones 
desde la entidad rebasaron 18 mil 880.6 
millones de dólares, un repunte de 20.1 
por ciento. En tanto que, en el primer 
cuatrimestre de 2022, las ventas al ex-
tranjero fueron por 8 mil 420 millones de 
dólares; es decir, crecieron 40.1 por cien-
to más que en el mismo periodo 2021.

 REDACCIÓN

CON “MI ESCUELA 
SEGURA”, CABILDO DARÁ 
CAPACITACIONES PARA 
PREVENIR DELITOS
Puebla, Pue- Se realizó el taller “Mi 
Escuela Segura”, que encabezó la re-
gidora Roció Sánchez de la Vega, pre-
sidenta de la Comisión de Educación, 
Ciencia y Tecnología, en conjunto con 
María del Consuelo Cruz, titular de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana, 
para fortalecer el trabajo colaborativo, 
prevenir delitos y reforzar la seguridad 
en el sector educativo de la capital.

Roció Sánchez informó a los direc-
tores de las instituciones participantes 
que este programa busca atender las 
solicitudes en materia de seguridad por 
parte del sector educativo, además de 
robustecer la proximidad entre los ele-
mentos y la ciudadanía.

Por su parte, Consuelo Cruz Galindo 
destacó que este sector es un eje priori-
tario para la administración de Eduardo 
Rivera Pérez, Presidente Municipal, 
para trabajar en prevenir delitos y ge-
nerar entornos más seguros para estu-
diantes y maestros.

Con este programa se pondrá espe-
cial atención al ingreso y salida de las 
escuelas, por lo que apuntó es impor-
tante que madres y padres de familia 
colaboren y se sumen a los Comités 
Ciudadanos de Seguridad.

Por último, Angélica Rodríguez 
Vázquez, Directora de Prevención Social 
del Delito y Atención a Víctimas, deta-
lló que “Mi Escuela Segura” constará de 
cinco etapas.   REDACCIÓN

El torneo intermunicipal de 
fútbol 2022 arrancará el 16 
de julio; hay 10 municipios 
confirmados
Puebla, Pue. Antonio Iriarte González, 
encargado del Instituto Municipal del 
Deporte de Puebla, presentó el torneo 
intermunicipal de fútbol 2022, el cual va 
iniciar el 16 julio.

El funcionario municipal indicó que el 
horario de inicio para los juegos de fútbol 
será a las 11:00 AM.

Además. Habrá premios económicos, 
el primero lugar son 6 mil pesos, segundo 
4 mil y tercer lugar 2 mil pesos.

Señaló que, al momento se tienen 

participar, no obstante, espera que sean 
más, ya que el registro no se ha cerrado.

Agregó que la sede de los encuentros será 
en el Deportivo Xonaca 2, y en La Piedad, 

“Nuestro objetivo es promover la sana 
convivencia y el sentido de identidad de 
los participantes (...) hoy tenemos la con-

en los que se jugarán aquí en la Piedad 
y Xonaca 2, como incentivo cada partici-
pante va a obtener 2 boletos para el mun-
dial de fútbol 7, del 2023”, declaró.

Dijo que los interesados pueden so-
licitar más información sobre el registro 
en la página del Ayuntamiento de Puebla. 

 SILVINO CUATE

Venta de Chiles en Nogada en 
Puebla recaudará 850 mdp
Puebla, Pue. Este lunes arran-
có la temporada de Chile 
en Nogada, encabezada por 
el gobernador Luis Miguel 
Barbosa Huerta, quien des-
tacó que este platillo poblano 
ya tiene presencia en todo el 
país, ya que es una tradición 
cultural que se celebra e inte-
gra a las familias poblanas “el 
platillo más arrogante”.

La secretaria de Turismo 
Martha Ornelas Guerrero, 
anunció la “Ruta Agroturística 
del Chile en Nogada”, en 
dos rutas que contempla a 
ocho municipios, donde se 
espera una derrama econó-
mica de 850 millones de pe-
sos. Los dos circuitos que se 
tienen contemplados son: 
Santa Rita Tlahuapan, San 
Salvador el Verde, San Martín 
Texmelucan, Huejotzingo, 
Calpan y San Nicolás de los 
Ranchos; en el segundo circui-

to se contemplan a los munici-
pios de Santiago Miahuatlán y 
Tehuacán.

Asimismo, anunció una 
campaña de promoción a nivel 
nacional; además promove-
rá ferias del chile en nogada, 
eventos gastronómicos, capa-
citaciones en diferentes temas 
para cocineras tradicionales, 
conversatorio con académicos 
y clases tradicionales en don-
de participarán las cámaras 
empresariales.

Ornelas Guerrero, ase-
guró que el turismo se está 
comportando como un eje de 
desarrollo en el estado, pues 
de enero a mayo el estado de 
Puebla ha registrado la llegada 
de casi 4.5 millones de visitan-
tes, más de 1.7 millones de tu-
ristas y una derrama económi-
ca de casi 4 mil 800 millones 
de pesos, esto representa un 
incremento de 177 por ciento 

con respecto al mismo periodo 
del año anterior.

En su oportunidad la secre-
taria de Desarrollo Rural, Ana 
Laura Altamirano Pérez, desta-
có la producción del chile po-
blano con 2 mil 950 toneladas 
producidas en 14 municipios; 
el chile miahuateco con mil 
196 toneladas en Tehuacán; 
nuez de Castilla producida en 
10 municipios con 891 tonela-

das; manzana panochera con 
21 mil toneladas.

Así como la pera lechera y 
durazno criollo con 12 mil 287 
toneladas en 48 municipios y 3 
mil 884 toneladas en 39 munici-
pios respectivamente; así como 
granada con 250 toneladas en 
5 municipios y perejil con mil 
264 toneladas, cuya cadena pro-
ductiva suma más de 300 mdp. 

 ALMA MÉNDEZ

VACUNACIÓN ANTI COVID A 
NIÑOS DE MUNICIPIOS DEL VALLE 
DE TEHUACÁN Y SIERRA NEGRA

Puebla, Pue. Del 13 al 15 julio habrá jor-
nadas de vacunación contra covid-19 a 
menores de 5 a 11 años en el Valle de 
Tehuacán y parte de la Sierra Negra, para 
ello se van a instalar 15 módulos, según 
lo informó el secretario de Salud José 
Antonio Martínez García.

Indicó que, entre los municipios que 
se contemplan son Ajalpan, Altepexi, 
San José Miahuatlán, Tehuacán, Tepanco 
de López, Tlacotepec de Benito Juárez, 
Zinacatepec, entre otros.

MIL 720 NUEVOS INFECTADOS 
Y UN MUERTO
Respecto a los contagios Covid-19 que 

-

ron mil 720 nuevos casos y una defunción, 
de un paciente de 76 años, con comorbili-
dades y sin vacuna contra Covid-19.

Explicó que, al corte del viernes en la 
noche se registraron 702, el sábado 748 y 
el domingo fueron 270.

Señaló que en todo el Estado hay 5 
mil 987 distribuidos en 108 municipios, es 
decir el covid-19 tiene presencia 48 por 
ciento de la entidad.

Además, se tienen 54 pacientes hospi-
talizados, sólo uno está grave, por lo que 
requieren ventilación mecánica asistida.

En relación a la jornada de vacunación 
pediátrica en la zona conurbada, dijo que 
se aplicaron 35 mil 310 vacunas.

         SILVINO CUATE
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LA FGR DEBE 
RESOLVER LAS 
ACUSACIONES: 
MARIO DELGADO 
El dirigente nacional de Morena, 
Mario Delgado, consideró necesario 
que la relación rispida que tienen 
el coordinador de los diputados fe-
derales Ignacio Mier, con quienes 
denunció ante la Fiscalía General 
de la República (FGE) por aparente 
“tráfico de influencias”, entre ellos 
el gobernador Luis Miguel Barbosa 
se debe dirimir para evitar que se 
afecte el proceso de renovación del 
partido guinda en Puebla a desarro-
llar el 6 de agosto próximo.

En conferencia de prensa na-
cional, reconoció que es clara la 
confrontación que existe entre es-
tos personajes de Morena, y aclaro 
que este tipo de acusaciones es un 
“asunto entre ellos” que se tienen 
que arreglar en las instancias co-
rrespondientes, de ahí que dijo, 
tendrá que ser la Fiscalía General 
de la República la que resuelva las 
acusaciones.

“El lo explica en su video (...)  
es la respuesta a una serie de de-
nuncias que han hecho en contra él 
y contra su familia. Y pues, es un 
asunto entre ellos, que resuelvan 
las autoridades, que se investigue lo 
que se tenga que indagar”, precisó.

A lo que agregó “yo creo que no 
debe haber en ningún caso abuso 
de poder, no puede haber privile-
gios para nadie, mi opinión es que 
diriman sus diferencias y que recu-
rran a las instancias correspondien-
tes”, enfatizó 

Esta postura género el descon-
tento del gobernador Luis Miguel 
Barbosa Huerta quien hizo uso de 
su cuenta oficia de Twitter para pos-
tear: “como siempre de imparcial y 
veraz Mario Delgado. Infórmese”.  
        AURELIA NAVARRO

NO ME DEDICO A FILTRAR 
INFORMACIÓN, QUE INVESTIGUEN Y 
DESLINDEN RESPONSABILIDADES, 
RESPONDIÓ BARBOSA A MIER

Ignacio Mier denunció 
ante la FGR a Santiago Nieto, Miguel Barbosa, 
Armenta e Higuera por tráfico de influencias

YO ME DEDICO A 
TRABAJAR Y A DAR 
RESULTADOS A LA 4T, 
REVIRÓ ALEJANDRO 
ARMENTA A MIER
Puebla, Pue. El senador Alejandro 
Armenta Mier reaccionó ante las acu-

hizo en su contra el coordinador del 
Grupo Parlatorio de Morena, Ignacio 
Mier Velazco.

Haciendo uso de sus redes socia-
les, el representante de Puebla en el 
Senado de la República enfatizó que él 
se dedica a trabajar desde esta curul 
y enfatizó que su compromiso es dar 
resultados en favor de la 4T.

En el mensaje que posteó en su 

“Yo me dedico a trabajar por las y 
los poblanos desde el Senado de la 
República. Mi compromiso es dar re-
sultados en favor de la 4T, ésa es mi 
respuesta a los ataques que dividen y 
no abonan a la unidad de nuestro par-
tido”.

Lo anterior se dio en respuesta a los 
señalamientos que hizo Ignacio Mier, 
donde señala al ex titular de la Unidad 
de Inteligencia Financiera, Santiago 
Nieto, al gobernador Luis Miguel 
Barbosa Huerta, el titular de la Fiscalía 
General del Estado (FGE), Gilberto 
Higuera Bernal y al senador Alejandro 
Armenta Mier por aparentes delitos de 

 AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El coordinador del Grupo Parlatorio de 
Morena, Ignacio Mier Velazco denunció ante la Fiscalía 
General de la República (FGR), al ex titular de la Unidad 
de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto, al gober-
nador Luis Miguel Barbosa Huerta, al senador Alejandro 
Armenta Mier y el titular de la Fiscalía General del Estado 
(FGE), Gilberto Higuera Bernal por aparentes delitos de 
“tráfico de influencias”.

Los acusó de querer perjudicar sistemáticamente al 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) así como 
a quienes consideran como personajes contrarios a sus 
intereses políticos, económicos y personales.

Solicitó a la Fiscalía General de la República (FGR) 
inicie cuanto antes las indagatorias conforme a derecho, 
“para evitar falsas narrativas” como asegura, ocurrió en 
su contra y que motivó que la UIF emitiera un enérgico 
extrañamiento a la FGE por “falsear información”.

“Por los posibles hechos constituidos de los delitos 
de revelación de secreto, tráfico de influencias, así como 
delitos cometidos por servidores públicos previstos en el 
Código Penal Federal”, fue parte de lo que expresó en su 

publicación a través de un video en sus redes sociales 
oficiales. 

Ignacio Mier reiteró “en congruencia con mis convic-
ciones e ideales, que son los de la inmensa mayoría que 
integramos el movimiento transformador en México, de-
nuncié ante la @FGRMexico a quienes sistemáticamente 
traicionan y quieren dañar al movimiento por intereses 
económicos, políticos y personales”.

Enfatizó “el que avisa no traiciona” al asegurar que 
tal como lo dijo el 27 de mayo presentó las denuncias 
correspondientes ante la FGR, contra los cuatro perso-
najes antes mencionados, entre ellos el gobernador Luis 
Miguel Barbosa Huerta, Alejandro Armenta Mier, y Gilberto 
Higuera Bernal.

“Le pido con firmeza a la Fiscalía General de la 
República realice las indagatorias conforme a derecho, 
cuidando el sigilo y el debido proceso para evitar falsas 
narrativas como lo hicieron en mi contra y qué motivó que 
la Unidad de Inteligencia Financiera emitirá qué México 
extrañamiento en la fiscalía del Estado de Puebla, por 
falsear información”, cerró su mensaje.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta negó haber hecho 
algún tipo de filtración de informa-
ción, como lo acusó el diputado fe-
deral Ignacio Mier Velazco, quién lo 
denunció ante la Fiscalía General de 
la República (FGR) por hechos pre-
suntamente constitutivos de delitos 
como revelación de secretos, y tráfi-
co de influencias.

Barbosa Huerta señaló que 
Ignacio Mier Velazco no es Morena, 
pues siempre se ha caracterizado 
como priista y siempre fue el segun-
dón de Enrique Doger Guerrero.

Argumentó que nunca ha tenido 
información relacionada con la inves-
tigación de la Unidad de Inteligencia 
Financiera (UIF), y consideró que es 
bueno que se revelen cosas, para 
empezar a deslindar responsabilida-
des.

“Presentó su denuncia porque 
dice que se hizo una filtración de in-
formación revelación de secretos por 
parte de la investigación de la UIF y 
que eso sirvió para crear despresti-
gio y muchas otras cosas e ir en con-
tra de los intereses de Morena, él no 
es Morena, él es priista, él siempre 
fue el segundón de Enrique Doger, él 
no es Morena, y haber yo no tengo 

ninguna información ni tuve ninguna 
información y no me dedico a filtrar, 
niego cualquier circunstancia y todo 
la investigación él sabrá cómo se 
dio, en qué condiciones se dio, está 
bien que lo lo haya dicho y que bue-
no que se revelen cosas, para em-
pezar a deslindar responsabilidades 
en hechos que si son constitutivo de 
delitos”.

Cabe mencionar que Mier Velazco 
a través de un video publicado en 
Twitter informó que interpuso la 
denuncia contra el gobernador, el 
senador Alejandro Armenta Mier, el 
extitular de la UIF, Santiago Nieto 
Castillo y el fiscal Gilberto Higuera 
Bernal, por hechos presuntamente 
constitutivos de delitos como revela-
ción de secretos, tráfico de influen-
cias, y presuntos delitos cometidos 
por servidores públicos.  SILVINO CUATE
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BAJO ANÁLISIS EL 
EVENTO MUSICAL 
EN EL PARQUE 
ECOLÓGICO
Puebla, Pue. Ante la petición de vecinos del 
Parque Ecológico que solicitan un cambio 
de sede del Festival Tecate Comuna por 
el daño que se ha presentado en eventos 
pasados, el gobernador Miguel Barbosa 
Huerta aseguró que ya tienen conocimien-
to del tema, por lo que en próximos días 
hará un pronunciamiento.

El titular del Poder Ejecutivo aseguró 
que en su administración se escuchan las 
diferentes peticiones de distintos grupos 
sociales, es por ello que no se hará caso 
omiso de esta solicitud.

Barbosa Huerta señaló que esta peti-
ción es por parte de vecinos de la zona, 

pudieron apreciar lo ocurrido en años an-
teriores.

“Nosotros en mi gobierno escuchamos 
todos los planteamientos y tomamos de-
cisiones, nada más, por lo que respecta 
a las pretensiones de algunos vecinos de 
ese lugar, lo hacen desde un punto de vis-

tomará la decisión correspondiente, ya la 
tenemos presente”, declaró.

Cabe mencionar que, entre los argu-
mentos que presentaron ambientalistas y 
vecinos del Parque Ecológico es que, en 
el Festival Catarina, al día siguiente del 
evento se encontraron patos muertos y 
diferentes árboles y plantas dañados.

 SILVINO CUATE

Activistas y Alejandro Carvajal 
llaman a movilizaciones pacíficas 
contra el aumento al agua

Corcholatas 
morenistas están 
violando la ley 
electoral: Micalco
Puebla, Pue. El diputado local por el PAN, 
Rafael Micalco Méndez se pronunció en 
contra de dos temas, primero el destape 
adelantado de morenistas para ir por la 
gubernatura de Puebla en el 2024 y por 
el cual pidió la intervención del Instituto 
Estatal Electoral (IEE) para actuar ante el 
delito electoral de actos anticipados de 
campaña; y segundo, sobre el intento del 
SOAPAP para incrementar las tarifas del 
agua en seis municipios, intención de la 
que reiteró está en contra. 

Sobre el destape político de militan-
tes de Morena, Micalco pidió al IEE in-
tervenga y actúe en consecuencia ante 
los anuncios político-electorales que han 

tenido algunos diputados, senadores y 
secretarios estatales del partido guinda, 
esto ante el llamado que recibieron del 
gobernador Luis Miguel Barbosa para 
que se pronunciaran ya aun cuando fal-
ten más de 700 días para arrancar, pro-

mover y convocar al inicio de un proceso 
electoral.

“Les digo, a quienes aspiran para el 
2024 a que tengan mucho cuidado con 
este tipo de llamados a quién escuchan 
porque pudieran estar cayendo en al-
gún delito electoral, delito electoral que 
marca el artículo 200 BIS del Código 
Electoral de Puebla. Ya son más de cin-
co destapes explícitos”, que marca que 
ningún ciudadano podrá hacer acciones 
propagandísticas a un cargo de elección 
popular.   

-
na, Micalco Méndez, consideró que los 
adelantados están violando la ley electo-
ral, al estar haciendo sus destapes mien-
tras se desempeñan como senadores, di-
putados, y en su mayoría secretarios de 
gobierno, por lo que pidió al IEE evitar 
dejar a la Ley Electoral en letra muerta.
Quienes se han destapado son:
El senador Alejandro Armenta Mier
El presidente del Congreso local, Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina

El secretario de la SEP, José Melitón 
Lozano.
El secretario del Trabajo, Gabriel Bies-
tro Medinilla
La secretaria de Economía, Olivia 
Salomón.
La diputada federal, Julieta Vences
De no modificarse, el voto será en 
contra ante el incremento de las tari-
fas del agua

Sobre el tema del encarecimiento a las 
tarifas del agua para seis municipios, 
Micalco enfatizó que la iniciativa ya será 
estudiada en el Congreso local, pero que 
su postura será en contra de este cobro 
si es que la iniciativa se pasa tal cual sin 

“En los términos que se viene para 
que se aumenten las tarifas del agua, un 
servidor no está de acuerdo, tendrá que 

pandemia plantear un incremento a las 
tarifas de agua para los ciudadanos (…) 
yo no estaría de acuerdo, si se pasa tal 
cual votaré en contra”.   AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Reunidos activistas, el di-
putado federal por Morena, Alejandro 
Carvajal Hidalgo y el ex secretario de 
Gobernación, David Méndez Márquez, 
hicieron un doble exhorto, primero a las 
familias de los seis municipios a iniciar 

-
putados aprueban el incremento a las ta-
rifas del agua, y segundo, al gobernador 
Luis Miguel Barbosa para que se asesore 
con especialistas de la BUAP para conocer 
cómo impactará este intento del SOAPAP 
a los bolsillos de los ciudadanos. 

Ambos morenistas, respaldados por el 
ex director del SOAPAP, Francisco Castillo 
Montemayor y el activista abogado del 
agua, Omar Jiménez pidieron a los dipu-
tados del PT, PVE y Morena del Congreso 

respecto a la solicitud que tienen en sus 
manos del SOAPAP, para saber si “van en 

contra” de los ideales de la 4T al solapar 
que se lastime a más de 2 millones de 
usuarios con el incremento de las tarifas.    

En este sentido, pidieron al gober-
nador Luis Miguel Barbosa Huerta a 
no dejarse engañar por la iniciativa del 
SOAPAP y que inicie varias asesorías con 
especialistas de la BUAP para conocer 
qué tipo de impacto económico se prevé 
para las familias a las que se intenta obli-
gar a pagar un incremento en las tarifas 
del agua.

Por su parte, Alejandro Carvajal lla-
mó sin reparo a la ciudadanía que está 
por verse afectada a iniciar una moviliza-
ción popular, una resistencia civil de to-
das estas colonias de los seis municipios, 
en caso de que los legisladores locales 
aprueben el dictamen del SOAPAP.

Castillo Montemayor externó “el in-
cremento de tarifas e impuestos es una 

estrategia ya muy desgastada. Si ahorita 
la gente no paga es por varias razones, 
el agua es de mala calidad, son muchos 
los factores, sí incrementan las tarifas la 
gente no va a pagar, la van a obligar a no 
pagar”.

El morenista David Méndez, insistió en 

a esta fuerza política a analizar bien la 
propuesta del SOAPAP porque esta va en 
contra de las políticas de la 4T de cuidar 
a los más desprotegidos y evitar que se 
apruebe el incremento, por mínimo que 
sea. 

El activista Omar Jiménez, señaló que 
es mentira que el aumento intencional 
será del 4 por ciento, cuando es menti-
ra y lo que prevé aplicar el SOAPAP es 
por arriba del 12 por ciento, así lo explica 
parte de la tabla tarifaria que el sistema 
expuso en su propuesta.  AURELIA NAVARRO

BARBOSA HUERTA SEÑALÓ QUE ESTA PETICIÓN ES POR 
PARTE DE VECINOS DE LA ZONA, EL CUAL ES UN LLAMADO 
JUSTIFICADO, YA QUE PUDIERON APRECIAR LO OCURRIDO EN 
AÑOS ANTERIORES. FOTO: 
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Pese a audios y cateos, Alito Moreno asegura que no lo “van a doblar”
Puebla, Pue- Tras destacar el presiden-
te nacional del PRI, Alejandro Moreno 

-
teos a su domicilio “van a doblar” al par-
tido, advirtió a Morena que, así como lo 
marcan las encuestas, hoy los ciudadanos 
tuvieran que elegir al nuevo presidente 
de México este sería un representante de 
la “Alianza Va Por México” 

En entrevista, luego de haber encabe-
zado el Encuentro con la Militancia Priista, 

indignación contra Layda Sansores, go-
bernadora de Campeche, por haber seña-
lado la existencia de fotografías íntimas 
de diputadas, situación por la que ya se 
interpusieron las primeras denuncias en 
contra de la morenista, por incurrir en 
violencia política en razón de género, 

-
der, citó que el partido guinda se está de-
rrumbando por estar perdiendo más de 
17 millones de votos, además de que la 
“gente sabe que Morena es una tragedia 

Fue como después de haber estado 
con la militancia, simpatizantes, así como 
los 58 alcaldes del interior del estado, 7 

diputados locales, y 3 diputados fede-
rales, así como organismos y corrientes 
priistas como una de las más grandes la 
CTM, Alejandro Moreno reconoció que 
los partidos de Morena y aliados, saben 
que de acuerdo a encuestas el PAN, PRI 
y PRD llevan las de ganar en las eleccio-
nes del 2023, donde augura que la alian-
za nacional va a recuperar al Estado de 
México, y para el 2024, al poder federal, y 

“Nosotros siempre vamos constru-
yendo siempre a fortalecer la coalición 
de nuestro país, la coalición es fuerte y 
potente, se tiene una coalición electo-

hay hombres y mujeres, estamos su-
mando esfuerzos, nos interesa trabajar 
por Puebla, y en lo federal para ser una 

REUNIÓN CON MILITANTES 
Y RECORRIDOS
Estando en Puebla, desde muy temprano 
el dirigente nacional del PRI, Alejandro 
Moreno Cárdenas arrancó la gira de tra-
bajo para fortalecer al partido, y convocó 
a levantar la voz ante un gobierno federal 

 “Todos los días nos amenazan, nos 
amenazan de muerte, pero desde aquí le 
decimos al gobierno de Morena que no 

pesar de todos los ataques brutales que 

Todo el ataque contra el PRI comen-
zó cuando no apoyamos a la Reforma 
Eléctrica y anunciamos que no respalda-

Por su parte, el dirigente estatal del 
PRI, Néstor Camarillo Medina dejo claro 
que en Puebla se le da todo el respaldo 
a Alejandro Moreno, ante los numerosos 
ataques que están siendo orquestados en 
su contra, esto a raíz de haber votado en 

En su intervención, la secreta-
ria General del partido, Isabel Merlo 
Talavera, arremetió con la gobernadora 
Layda Sansores de la que dijo “se siente 
protegida por el mano que le da la impu-

uso de las estructuras de gobierno para 
hacer persecución política, la cual no solo 
se hace contra Alito Moreno, sino contra 

todos los que van en contra de las ocu-

Anunció que los legisladores de toda 
la República estarán haciendo recorridos 
para hablar del proyecto del PRI y refor-

Vamos contra la Reforma Electoral
Así como en su momento rechazaron 

la aprobación de la Reforma Eléctrica, en 
esa misma medida “jamás se va a apo-
yar una reforma que vaya en contra de 

Reforma Electoral que busca terminar con 
 AURELIA NAVARRO

Se mostró la constante 
capacitación y 
compromiso en seguridad 
con sus colaboradores y 
con la comunidad

la Procuraduría Federal de Protección al 
Ambiente (Profepa) realizaron, por un-
décima ocasión consecutiva, el Macro 
Simulacro de Emergencia Mayor en el Día 
Nacional para la Preparación y Respuesta 
a Emergencias Químicas (Dinapreq) que 
es el segundo viernes del mes de julio, en 
el que participaron empleados de la com-
pañía en coordinación con dependencias 

En la realización de este simulacro 
también se contó con la participación de 

Puebla, así como de la Secretaría de la 

Defensa Nacional (SEDENA), la Policía 

de Ayuda Mutua Industrial (PAMI), el 
Servicio de Urgencias Médicas Avanzadas 
del Estado (SUMA), el C5 Complejo 
Integral de Seguridad Pública del Estado, 

El simulacro de emergencia mayor ini-
ció en el momento en que un grupo de 
contratistas realizó una ampliación de las 
instalaciones eléctricas y por un error en 
la operación, se provoca un corto circuito, 

-

del sitio se activaron y entró en acción la 

Mientras tanto, en una instalación 
contigua, personal de servicios especiali-
zados que cambiaba una tubería de ma-

colocó en estado seguro la instalación por 

Así que un grupo de brigadistas ex-
trajo a las personas intoxicadas por el 
humo provocado en el primer incidente; 
un segundo grupo trabajó en contener 

-
batió el incendio con cuatro líneas de 

Posteriormente, se registró un ter-
cer incidente, cuando un contratista al 
intentar cambiar el cono de viento ubi-
cado en el techo del inmueble resbala y 

apoyo externo de bomberos, Cruz Roja 

Durante el desarrollo del ejercicio, en 
el cual participaron más de 100 personas, 
se evaluó el desempeño de la brigada 

como la comunicación y coordinación en-
tre los departamentos de la empresa en 

Puebla, el actuar de cada una de las insti-
tuciones que atendieron la emergencia y 

Con este ejercicio quedó demostrada 
la capacidad de respuesta de la brigada 

con dependencias federales y estatales, 

Durante los más de 50 años que tie-

se ha registrado una emergencia mayor, 
dado que sus programas de seguridad 
contemplan la permanente y constante 
capacitación y actualización de técnicas 
del personal para enfrentar una situación 

-

trabajar y refuerza su compromiso con 
la seguridad de sus colaboradores como 

            REDACCIÓN

SE HIZO EN COORDINACIÓN CON LA PROCURADURÍA FEDERAL DE PROTECCIÓN AL AMBIENTE (PROFEPA) EN EL MARCO DEL DÍA NACIONAL PARA LA PREPARACIÓN Y RESPUESTA A EMERGENCIAS QUÍMICAS. FOTO: 



10 MARTES.12.7.2022         @diariopuntual       www.diariopuntual.com

Twitter se derrumba 
en la bolsa luego 

de que Elon Musk 
cancelara su compra
TWITTER EXIGIÓ AL MAGNATE ELON MUSK ‘CUMPLIR 
CON LAS OBLIGACIONES DEL ACUERDO’. EL MONTO 

ACORDADO ERA POR 44,000 MILLONES DE DÓLARES.
POR JOHN BIERS/AFP

Twitter sufrió el lunes un des-
moronamiento de sus acciones 
y consideró “invalida la erró-
nea” decisión del magnate Elon 

Musk de renunciar a comprar la red so-
cial en 44,000 millones de dólares como 
habían acordado.

El título de Twitter cerró a 32.65 dó-

por ciento menos de lo que Musk había 
ofrecido en abril.

“Twitter no ha incumplido ninguna 
de sus obligaciones del acuerdo”, di-
jeron los abogados de la empresa en 
una carta enviada a los representantes 
legales de Musk y que se incluyó en 
una presentación ante la Comisión de 
Valores que supervisa el mercado.

Twitter exige que Musk “cumpla las 
obligaciones del acuerdo; incluyendo 
las obligaciones de hacer los mejores 
esfuerzos para consumar y hacer efec-
tivo las transacciones contempladas en 
el acuerdo”, dice la carta.

La decisión de Musk de rescindir el 

sienta las bases para una batalla judi-
cial potencialmente larga con la empre-
sa, que inicialmente se había opuesto a 
una transacción.

El acuerdo de fusión original conte-
nía una multa por ruptura de 1,000 mi-
llones de dólares.

Twitter ha defendido su supervisión 
de las cuentas falsas y dijo que deman-
dará para obligar a Musk a respetar el 
acuerdo.

La junta directiva de Twitter “está 
comprometida con el cierre de la tran-
sacción en el precio y los términos acor-
dados con el Sr. Musk y tiene previsto 
emprender acciones legales para hacer 
cumplir el acuerdo de fusión”, tuiteó 
Bret Taylor, presidente de la empresa, 
quien anunció que la demanda será 
presentada en una corte del estado de 
Delaware.

Twitter dice que el número de cuen-
tas falsas es inferior al 5 por ciento, 
pero Musk cree que la cantidad es mu-
cho mayor. La compañía rehusó hacer 
comentarios a AFP.

Tras la impugnación de Twitter, Musk 
utilizó la propia plataforma para mofar-
se de la empresa.

“Dijeron que no podía comprar 
Twitter. Después no revelaron infor-
mación de los bots. Ahora me quieren 
obligar en la justicia a comprar Twitter. 

Ahora tendrán que revelar en la corte la 
información de los bots”, dijo en una se-
rie de tuits en los que colocó imágenes 
suyas riendo.

Un tuit mostraba al actor y kara-
teka Chuck Norris tras un tablero de 
ajedrez. “Chukmate”, escribió Musk en 
un juego de palabras con “jaque mate” 
en inglés.

¿OPORTUNIDADES DE ACUERDO 
ENTRE ELON MUSK Y TWITTER?
El último choque se produjo tras sema-
nas de disputas públicas entre las par-

asunto de las cuentas falsas.
Analistas especularon con que se 

estaba arrepintiendo de un acuerdo 
que había sido criticado por grupos de 
progresistas preocupados por las posi-
ciones políticas de Musk.

La osada e irreverente postura de 
Musk no sorprende a los observado-
res acostumbrados a sus declaraciones 
que desafían o ponen a prueba algu-
nas normas e incluso generan reaccio-
nes de organismos reguladores.

Algunos analistas del mercado ha-
bían augurado que el acuerdo se des-
moronaría poco después de su anun-
cio, pero creen que puede sobrevivir 
pese a los últimos acontecimientos.

“Aunque es probable que las dos 
partes se enfrenten a una larga batalla 

incierta, creemos que Twitter puede 
tener una posición más fuerte”, dijo Ali 

-
versiones Morningstar.

“También creemos que aún existe 
un escenario en el que Musk y Twitter 
lleguen a un nuevo acuerdo de menor 
precio”, añadió

Sin embargo Mogharabi rebajó su 
estimación para las acciones de Twitter 
a 47 dólares desde el precio de oferta 
de Musk de 54.20 dólares.

“Esperamos que Twitter probable-
mente se enfrente a distracciones que 
hagan retroceder sus esfuerzos para 
aumentar los ingresos y ampliar los 

Securities, “esta es una situación de 
‘código rojo’ para Twitter y su directi-
va en tanto la empresa emprenderá 
en la justicia una batalla directa contra 
Musk como las de (la serie) Game of 
Thrones”. N
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Muere en Atzitzintla 
sujeto tras recibir impacto 
de bala en la cabeza

Alejo Moreno González de 54 
años, fue agredido el sábado 
pasado a las 14:30 horas

Atzitzintla, Pue- Alejo Moreno González 
de 54 años, murió tras recibir un im-
pacto de bala en la cabeza, la víctima 
era originaria de la comunidad de Paso 
Carretas perteneciente al municipio de 
Atzitzintla.

Los hechos se registraron aproxima-
damente a las 14:30 horas del sábado 
pasado, al lugar arribaron elementos de 
la Agencia Estatal de Investigación para 
el levantamiento del cadáver y trasla-
darlo a la Semefo y practicarle la ne-
cropsia de ley.,

Debido a los hechos se abrió la car-
peta de investigación FGP/ CDI/FIR/
ESPERANZA -007759/2022 y ya serán 
las autoridades quienes den con él o los 
responsables de este homicidio.

 LUZ MARÍA ZAYAS

Brigadas del IPN recorrerán y brindarán 
servicios a habitantes de Izúcar

POLICÍAS DE ATLIXCO 
RECUPERAN CAMIONETA 
QUE HABÍA SIDO ROBADA

Gracias a la respuesta 
inmediata de los cuerpos de 
seguridad a la llamada de 
auxilio, se desplegó operativo 
para recuperar la unidad
   Atlixco, Pue. En inmediaciones de la zona 

de Cabrera es robada una camioneta 
Tiguan roja, gracias a la respuesta in-
mediata de los cuerpos de seguridad a la 
llamada de auxilio, se desplegó operativo 
en coordinación con otros municipios y 
corporaciones estatales.

Durante el operativo se movilizaron los 

y asegurar la camioneta en la carretera 
federal Atlixco-Puebla a la altura del mu-
nicipio de Santa Isabel Cholula.

Una vez recuperada la unidad, se inició 
el procedimiento para entregar a sus pro-
pietarios, así como la investigación para 

 PAOLA AROCHE

EN UN PREDIO DE TEPEXCO 
ABANDONARON RESTOS HUMANOS

TIRAN RESTOS HUMANOS EN EL RÍO NEXAPA DE IZÚCAR
Algunas hipótesis indican que pueden tratarse del cuerpo 
desmembrado reportado en Tepeojuma, cuya cabeza apareció la 
semana pasada

Los pobladores que caminaban por la zona, descubrieron el cuerpo 
en avanzado estado de descomposición, por lo que dieron aviso a los 
números de emergencia

Tepexco, Pue. Esta mañana se generó el 
reporte ciudadano en él se informaba so-
bre la localización de un cuerpo sin vida 
en un predio ubicado entre la cabecera 
municipal de Tepexco y la localidad de 
Calmeca.

De acuerdo a los primeros reportes, 
pobladores que caminaba por la zona, 
descubrieron un cuerpo en avanzado es-
tado de descomposición, por lo que dio 
aviso a los números de emergencia.

En el lugar se generó una fuerte mo-
vilización policial cuyas corporaciones 
acordonaron un amplio perímetro. Por el 
momento se desconoce si los restos loca-
lizados son de un masculino o de una fe-

de los restos humanos.
En este momento agentes del ministe-

rio público y personal del Servicio Médico 
Forense se encuentran en el sitio para ini-
ciar con el levantamiento de los restos. 

 URIEL MENDOZA

La presidenta municipal de Izúcar de 
Matamoros, Irene Olea Torres, participó 
esta mañana en el banderazo de salida 
de las “Brigadas Multidisciplinarias de 
Servicios Social Comunitario”, en las insta-
laciones del Instituto Politécnico Nacional 
(IPN), en la Ciudad de México.

Acompañada del secretario de 
Bienestar de nuestro municipio, Javier 
Santiago Reyes, la brigada que llegará a 
Izúcar de Matamoros ofrecerá a la pobla-
ción izucarense los servicios gratuitos de 
consultas de medicina general; de odon-
tología, con limpieza dental, extracciones 
y resinas dentales; de enfermería: signos 

vitales, talla y peso; de optometría, con 
exámenes de la vista.

Además, los egresados del IPN reali-
zarán un proyecto de ordenamiento vial 
y diseño arquitectónico para mejorar la 
movilidad y la imagen de Izúcar.

La comunidad politécnica pone en alto 
su lema de “La técnica al servicio de la 
Patria” al compartir sus conocimientos en 
ciencia y tecnología con el pueblo izuca-
rense y de los 19 municipios de las siete 
entidades federativas donde se despla-
zarán, pues esa fue la indicación del di-
rector general del IPN, Dr. Arturo Reyes 
Sandoval.

De todo el estado de Puebla, sólo 

con la presencia de las y los Politécnicos.
En el acto protocolario en las 

instalaciones del IPN asistieron la 
Secretaria de Servicios Educativos, 
Dra. Ana Lilia Coria Páez; la Secretaria 
de Investigación y Posgrado; Dra. 
Laura Arreola; el Secretario General, 
Mtro. Juan Manuel Cantú Vázquez y 
el Secretario Académico, Dr. Lorenzo 
Javier Reyes Trujillo, entre otros funcio-
narios de ésta casa de estudios, acadé-
micos, directivos, alumnos y padres de 
familia.  REDACCIÓN

Izúcar de Matamoros, Pue. Localizan res-
tos humanos en el río Nexapa de Izúcar 
de Matamoros, a la altura de la calle 
Agustín Verdín, se trata de dos extre-
midades. Algunas hipótesis indican que 
pueden tratarse del cuerpo desmembra-
do reportado en Tepeojuma, cuya cabeza 

apareció la semana pasada.
En estos momentos un fuerte disposi-

tivo de seguridad acompaña las diligen-
cias correspondientes para el levanta-
miento de los restos humanos por parte 
de la Fiscalía de Puebla.    
       URIEL MENDOZA
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Granjas Carroll ha donado 7 mil kilos de 
carne de cerdo calidad Suprema al DIF
Puebla, Puebla a 11 de julio de 2022.- 
Con la entrega de 7 mil kilogramos de 
carne de cerdo de excelente calidad a 
las cinco casas de asistencia del Sistema 
Estatal DIF de Puebla, Granjas Carroll de 
México (GCM) refrenda su responsabili-
dad social empresarial por décimo quin-
to año consecutivo, para la atención de 
menores de edad, adolescentes, adultos 
mayores, niños y jóvenes que ahí se en-
cuentran.

Durante las primeras 28 semanas del 
presente año, GCM ha donado (semanal-
mente) 250 kilogramos de carne de cerdo 
en las 5 casas de asistencia con que cuen-
ta el SEDIF y que son: Casa de la Niñez, 
Casa del Adolescente, Casa del Abue, Casa 
de Ángeles y el Psiquiátrico Infantil.

La carne de cerdo se continuará otor-
-

nales del presente año hasta completar 
13 mil kilogramos, con la certeza de que 
las y los albergados disfrutarán de un 
alimento inocuo, sabroso y nutritivo por 
contar con ocho aminoácidos esenciales; 
también es fuente de minerales como el 
potasio, fósforo, zinc y hierro, y rico en 
vitaminas B, B1, B3, B6 y B12.

Para Granjas Carroll de México este 
tipo de convenios es parte de su contri-
bución al desarrollo humano, a través del 

hacia la sociedad en general, en pro de 
mejorar la calidad de vida de las perso-
nas mediante el trabajo de su Fundación 
GCM y su adhesión al Pacto Global de la 

ONU y sus 17 Objetivos de Desarrollo 
Sostenible, entre los que se cuenta el de 
CERO HAMBRE.

Es importante señalar que la empre-

carne Calidad Suprema otorgado por la 

OCETIF, así como el reconocimiento de 
CEMEFI y AliaRSE por su trabajo social 
y comunitario, además del cuidado del 
medio ambiente y de sus colaboradores, 
entre otros aspectos de su visión y misión 
social.  REDACCIÓN

Balean a una mujer 
en Texmelucan
Este lunes, una  mujer requirió ser trasla-
dada a la clínica del IMSS de Texmelucan,  
tras haber sido baleada en calles de la 
junta auxiliar de San Cristóbal Tepatlaxco.

La mujer, caminaba por la calle Madrid 
esquina con Iturbide, dónde fue intercep-
tada por los delincuentes, quiénes la des-
pojaron de sus pertenencias.

Los delincuentes le dispararon la mu-
jer de 39 años en el pie y  luego de esto 
huyeron.

Policías municipales y paramédicos de 
bomberos fueron  alertados por los veci-
nos,  por lo que se trasladaron al lugar y 
auxiliaron a la mujer.

La lesionada fue  ingresada al Hospital, 
donde ya recibe atención médica.

 CAROLINA GALINDO
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La investigación de la Unidad de Inteligencia 
Financiera (UIF) por presuntas operaciones con 
recursos de procedencia ilícita que favorecieron 
al expresidente Enrique Peña Nieto implica a una 

empresa en la que también participan una de las herma-
nas del exmandatario y su cuñado: Verónica Peña Nieto 
y Juan José Chimal Velasco.

Tanto el expresidente como estos dos familiares son 
accionistas de Impulsora Agrícola La Laguna. Esta com-
pañía es una de las dos aludidas la semana pasada por 
Pablo Gómez, titular de la UIF, durante su exposición 
sobre la indagatoria contra Peña Nieto. La otra es Plasti-

familia en los 90.
A la investigación de la UIF se suma que el cuñado del 

expresidente es tesorero de una empresa, Productores 
FCB, que en el sexenio pasado recibió apoyos para el 
campo de un programa federal y desvió 33.9 millones 
de pesos, de acuerdo con una revisión de la Auditoría 

Superior de la Federación (ASF).
Durante la revelación del caso la semana pasada, 

constituidas por Peña Nieto y sus parientes, aunque 

mediante documentación del Registro Público de la 
Propiedad y de Comercio (RPPC), que una de ellas es 
Impulsora Agrícola La Laguna, SPR de RI, constituida 
en 1988, y la otra es Plasti-Estéril, SA de CV, constituida 
en 1991.

-
piedad de los Peña desde la década de los 90. Pero 

como accionistas el propio expresidente, su hermana 

estos, Juan José Chimal Peña, así como otros parien-
tes, entre primos, tíos y sobrinos, según los registros.

Chimal Velasco, a su vez, es tesorero de Productores 
FCB, SPR de CV, que fue creada en diciembre de 2013 

comercializar productos agrícolas, de acuerdo con do-
cumentos del RPPC. Fue constituida por Alberto Chapa 

Cuéllar. 
Productores FCB recibió apoyos del Programa de 

Productividad y Competitividad Agroalimentaria de la 
Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader, 

unidades económicas rurales con inversión en su desa-
rrollo de capital físico, humano y tecnológico. 

la Cuenta Pública de ese año, la ASF detectó que los 

Concretamente en el caso de la empresa donde el 
cuñado de Peña Nieto es tesorero, la ASF detectó que 

Indagatoria de la UIF contra Peña Indagatoria de la UIF contra Peña 
Nieto por presunto lavado implica a Nieto por presunto lavado implica a 

su hermana y su cuñadosu hermana y su cuñado
El expresidente y sus familiares son accionistas de ImpulsoraEl expresidente y sus familiares son accionistas de Impulsora
 Agrícola La Laguna, una de las dos empresas que, de acuerdo Agrícola La Laguna, una de las dos empresas que, de acuerdo

 con la UIF, realizaron operaciones con recursos de  con la UIF, realizaron operaciones con recursos de 
procedencia ilícita que beneficiaron al exmandatarioprocedencia ilícita que beneficiaron al exmandatario
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Productores FCB hizo dos pagos irregulares por 33.9 millones 
de pesos a dos proveedores con recursos del programa. 

Uno de ellos, por 11.7 millones de pesos, fue hecho a la 
empresa Construcciones y Transportes Caradego, SA de CV, 
que fue constituida en julio de 2015 en Chalco y que los audi-
tores no localizaron en su domicilio. Los supuestos accionistas 
de la empresa son Eliazar Morales Muñoz y Guillermo López 
Sánchez, quienes registraron domicilios en colonias populares 
de las alcaldías Gustavo A. Madero y Benito Juárez y no repor-
taron actividades comerciales previas.

Productores FCB hizo otro pago por 22.2 millones de pesos 
a la empresa K-PMO Administración de Proyectos Tecnológicos 
y Organizacionales, SA de CV, de la que la ASF constató que su 
actividad económica es ajena a los conceptos de los servicios 
facturados a la compañía del cuñado de Peña Nieto.“Se com-
probó que se dedica a los servicios de consultoría en adminis-
tración, sin embargo, los servicios que factura son por equipos 
para agroindustria y para cuartos fríos, así como sistema foto-
voltaico”, denunció la ASF en la auditoría forense 339-DE.

INTENTO DE OCULTAMIENTO
Ad0emás de los desvíos, los auditores encontraron que 
Productores FCB reportó un saldo en el estado de cuenta por 
6.4 millones de pesos, pero su saldo real era de 3.1 millones, 
irregularidad que, según las Reglas de Operación del Programa, 
es causa de terminación anticipada de los convenios suscritos 

La Dirección General de Responsabilidades de la ASF inició 
el procedimiento resarcitorio DGR/D/08/2020/R/15/114 en con-
tra de Productores FCB por las irregularidades detectadas en la 
Cuenta Pública 2015 en relación con el programa agrario.

-
cumentación alterada, ya que exhibió estados de cuenta ban-
carios que no son coincidentes con los obtenidos a través de la 
Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Además, no 
acreditó haber realizado la aportación a la que se comprometió, 

federales en los términos pactados con la Sagarpa.
La empresa de la que Chimal Velasco es tesorero no solo 

causó un daño millonario a la hacienda pública, sino que se 
ocultó para no rendir cuentas. En octubre de 2020, la ASF publi-

a una audiencia a representantes de Productores FCB, pues no 
fueron localizados en los domicilios registrados en el expediente 
del procedimiento resarcitorio.

convenga, ofrezcan pruebas y formulen alegatos; apercibidos 
que, de no comparecer sin causa justa, se tendrán por ciertos 
los hechos que se les imputan y por precluidos sus derechos 
para manifestar lo que consideren pertinente, ofrecer pruebas y 
formular alegatos, y se resolverá con los elementos que obren 
en el expediente respectivo”, dice el edicto.

El cuñado del expresidente ha estado involucrado en otros 
posibles casos de corrupción. Por ejemplo, en enero de 2019, 
se dio a conocer que la empresa Explocean, S de RL de CV, fue 
incluida en una denuncia de la Fiscalía General de Chihuahua 
por un presunto desvío de 23 millones 200 mil pesos de la 
Secretaría de Educación, Cultura y Deporte durante el gobierno 
de César Duarte.

Durante una audiencia ante un juez, se reveló que Chimal 
Velasco fungía como directivo de relaciones públicas de la com-
pañía cuando se registró el desvío, entre 2014 y 2015.

el gobernador Duarte ordenó expresamente el pago de los re-
cursos a Explocean “para quedar bien con el presidente”. Para 

la empresa por una supuesta asesoría para la federalización del 
pago de la nómina educativa.

Por el delito, fue imputado el exsecretario de Educación de 
Duarte, Marcelo González Tachiquín.

“César Duarte y Marcelo González Tachiquín tuvieron en 
2014 una reunión con Juan José Chimal Velasco, encargado de 
relaciones públicas de la empresa Explocean y cuñado del en-
tonces presidente Enrique Peña Nieto, para pactar servicios pro-
fesionales de asesoría técnica y contable para el manejo de los 
recursos que entregó la Federación a Chihuahua para el sector 
educativo”, publicó La Jornada.

“En la reunión entre Juan José Chimal, César Duarte y 
Marcelo González Tachiquín participaron Pedro Pinzón y Salvador 
Zulueta, socios de la empresa, quienes ofrecieron la ampliación 
de recursos federales para el estado, pues la entrada en vigor 
de la reforma educativa complicó la asignación de presupuesto y 
desapareció el Fondo de Aportaciones para la Educación Básica 
y Normal”.

Explocean no solo se dedicaba a las “asesorías”. También 

tenía un permiso para prestar el servicio de seguridad priva-
da, mismo que le fue suspendido en 2015 por la Secretaría 
de Gobernación (Segob) por haber violado la Ley Federal de 
Seguridad Privada, particularmente en lo referente a inscribir 
a su personal operativo, equipo y armamento en el Registro 
Nacional de Personal de Seguridad Pública.

NEGOCIOS FAMILIARES
Un socio de Juan José Chimal Velasco en Productores FCB, 
Alberto Chapa García, estuvo implicado en otro posible caso de 
corrupción.

Chapa García es socio de Ricardo Arturo San Román Dunne 
en Operadora Barrier Systems de México, SA de CV, que, según 
una investigación de Aristegui Noticias, vendió a sobreprecio 
un sistema de barreras móviles a la constructora española OHL 
para las obras del Viaducto Elevado: la maquinaria fue vendida 
desde Estados Unidos a 240 millones de dólares, pero en México 
se pagaron 485 millones de dólares, más del doble. Los recursos 
públicos fueron entregados por el gobierno de Peña Nieto cuan-
do este era gobernador del Estado de México. 

Ricardo San Román Dunne es amigo de Peña Nieto. Su her-
mano Roberto San Román fue padrino de primera comunión de 
Paulina Peña Pretelini, la hija mayor del expresidente.

Grupo Imagen publicó en abril de 2015 que el entonces 
secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz 
Esparza, informó sobre el anuncio de una auditoría a dos con-
tratos entregados a la familia del compadre de Peña Nieto: la 
primera, por trabajos faltantes en el paso a desnivel La Pila, en 
la carretera México-Toluca, y la segunda, por trabajos de mejo-
ramiento en la carretera Toluca-Taxco.  

En el primer caso, los auditores encontraron que la obra pre-

pues originalmente se planteó en 78 millones de pesos, y la 
obra terminó costando 43 millones más. 

Además, al revisar el contrato, los auditores encontraron que 
el consorcio de la familia San Román obtuvo el contrato sin cum-
plir los requisitos de la licitación pública. El documento apuntó: 
“La proposición no fue evaluada conforme a los establecido en 
las bases de licitación”, publicó el diario AM.

Y por otro lado, el consorcio de los San Román fue una de 
las siete empresas contratistas encargadas de materializar el 
compromiso presidencial número 92: la obra del Paseo de la 
República en Querétaro, que tuvo un costo de mil 350 millones 
de pesos.  

Sin embargo, la ASF realizó observaciones a la obra por 
104 millones de pesos, correspondientes a las cuentas públicas 
2014, 2015 y 2016. 

LA HISTORIA DE PLASTI-ESTÉRIL
En 1991, con 25 años, Enrique Peña Nieto, su padre Arturo 
Peña del Mazo, su hermano Arturo Peña y un tercer socio, Víctor 
Manuel Monroy Naime, fundaron la empresa Plasti-Estéril, SA de 
CV, una compañía dedicada principalmente a fabricar plásticos 
estériles para hospitales y la industria farmacéutica. Todos com-
partieron en partes iguales la sociedad, que fue de 500 acciones 
(100 cada uno), de acuerdo con el acta constitutiva. 

Los fundadores de Plasti-Estéril siguen apareciendo como 
socios activos en plataforma digital del Registro Público de 
Comercio de la Secretaría de Economía, y al menos hasta 2018 

-
nal de El Oro, en el Estado de México. Sin embargo, los Peña y 
Monroy vendieron sus acciones en los 90 y esa información no 
se ha actualizado por parte de los nuevos accionistas. 

En 1992, los Peña realizaron un contrato de compraventa o 

SA de CV, constituida en 1979, cuyo socio principal es el inge-
niero industrial Carlos Alejandro Monroy Carrillo, actual director 
general de Grupo La Moderna, dedicado a la fabricación de so-
pas de pasta. 

-
nal Baxter, una farmacéutica con presencia en 80 países y que 
participa en la bolsa de valores de Nueva York, así lo detalla el 
expediente del Registro Nacional de Inversiones Extranjeras.

-
tutos de salud del gobierno mexicano. Incluso, algunos de sus 
productos que se han vendido al sector público fueron fabri-
cados en la planta de Plasti-Estéril, ubicada en Atlacomulco, 
Estado de México. 

La evidencia documental pública y disponible hasta el mo-
mento no muestra relación directa entre la familia del expresi-
dente y Baxter. A pesar de que Baxter tiene el control de Plasti-
Estéril desde hace más de 25 años, no ha actualizado los nom-
bres de los socios activos en la plataforma digital del Registro 
Público de Comercio.

EXISTEN INDICIOS DE QUE PLASTIES
TÉRIL DEJÓ DE SER PROPIEDAD DE LOS 
PEÑA DESDE LA DÉCADA DE LOS 90. PERO 
EN IMPULSORA AGRÍCOLA LA LAGUNA 
CONTINÚAN FIGURANDO COMO ACCION
ISTAS EL PROPIO EXPRESIDENTE, SU 
HERMANA VERÓNICA PEÑA, SU CUÑADO 
CHIMAL VELASCO Y EL HIJO DE ESTOS, 
JUAN JOSÉ CHIMAL PEÑA, ASÍ COMO 
OTROS PARIENTES, ENTRE PRIMOS, TÍOS Y 
SOBRINOS, SEGÚN LOS REGISTROS.




